

LA PROTESTA
DIARIO ANARQUISTA de la MANANA
Valores y giro: dirijirse a Mariano Torrente

Correspondencia de Redacción
a LA PROTESTA
(No se devuelven los originales)

La huelga general ferroviaria LA INTRANSIGENCIA OBRERA Y LA TORPEZA CAPITALISTA

La huelga ferroviaria tiene preocupado al "escudador" gobierno radical. Todas sus desinteresadas ropaciones fueron echadas en saco roto por capitalistas y por obreros; y éste es el momento en que el arribalario ministro de Obras Públicas no sabe qué hacer ni que determinación adoptar. Los diarios bien informados anuncian un nuevo reglamento de trabajo, o una modificación del que anteriormente sancionó el Poder Ejecutivo y que los obreros rechazaron de plano, pues los obrermanes incapaces creen que de esa forma solucionarían un problema que planteó la desmedida avaricia de los explotadores. También se dice que el ministro Torello, conmitirá a las empresas a que restablezcan el tráfico, comprometiéndose rigurosamente el gobierno a defender la propiedad de las compañías y resguardar a los carretes que éstas recluten para quebrantar la entera de los huelguistas.

Estamos aun en los preliminares de la verdadera lucha, la más cruenta y formidable, aquella que determinará el triunfo de la justa causa que defienden los esclavos del riel. Si el gobierno empuja a las empresas para que en el término de 24 o 48 horas reanuden los servicios, es más que seguro que les ofrecerá garantías. ¿Y sabéis vosotros, obreros ferroviarios, lo que significa esa determinación gubernamental? Significa la declaración de guerra por parte del Estado, el ultimatum a los hijos del trabajo para que se sometan a los logros del capital y actúan la autoridad de soberbios y prepotentes sajones desconocedores del derecho ciudadano. Y el gobierno se convertirá en lacayo de esos capitalistas, ahogando en sangre las justas aspiraciones de casi medio millón de ferroviarios.

He ahí como la lucha debe encararse en forma cada vez más violenta, respondiendo a la violencia organizada del Estado que pretende establecer una armonía imposible entre el antagonismo de intereses que jamás pueden hermanarse en un mismo propósito, conciliador. La fuerza armada representa la imposición, el máximo de la violencia, la manifestación más brutal de la tiranía, que es esencia de todo gobierno, consecuencia de la autoridad que mantiene en pie los regímenes oprobiosos a base de ricos y pobres, explotadores y explotados, gobernantes y gobernados.

Hemos dicho al principio de este artículo que el gobierno fracasó en todos sus propósitos conciliadores. Esto demuestra la incapacidad de los gobiernos para solucionar los problemas económicos que no son, como la mayoría cree, simples cuestiones de política. En las muchas entrevistas que los representantes de las empresas, los delegados de las organizaciones ferroviarias y el ministro de Obras Públicas celebraron en el correspondiente ministerio, no han logrado un acuerdo satisfactorio; pues los capitalistas defendían ante todo su principio de autoridad, la disciplina interna que tenía sometido al obrero a un régimen militar. El propósito principal de los capitalistas ferroviarios fué el automatizar a sus empleados y obreros, creando las jerarquías y un escalafón de ascensos como si se tratara de un cuerpo disciplinario. Las faltas se castigaban con multas y suspensiones, y los trabajadores estaban sometidos a un continuo espionaje por parte de los superiores o alcahuetes aspirantes a un ascenso.

Las empresas, por intermedio de sus representantes legales hacen presión sobre el gobierno para que adopte medidas violentas, alegando la defensa de sus intereses y la libertad de trabajo, que no es otra cosa que la defensa descarada del robo y la explotación y el desconocimiento del derecho a la huelga, que dicen los gobernantes es el

totalmente por fuerzas del ejército y la marina. En Rufino fueron incendiados 57 vagones, quedando totalmente reducidos a cenizas, y en otras localidades del interior corrieron igual suerte otros trenes, viéndose el gobierno obligado a suspender totalmente el servicio de trenes establecido.

Los militarotes ensobrecidos empiezan a obrar con rigor en aquellos lugares en que la debilidad obrera es manifiesta. Creemos llegado el momento en que los obreros ferroviarios se apresten a librar la batalla decisiva. Al Capital y su aliado incondicional, el Estado. El sabotaje debe ser el arma esgrimida en esta circunstancia, repudiando a la vez, con las armas, toda agresión de las fuerzas policiales y del ejército puestas en pie de guerra para custodiar la propiedad de las empresas. A la violencia organizada del Estado, solo se puede contestar con la violencia obrera. Contra el plomo asesino de las hordas mercenarias, la dinamita vindicadora del pueblo!

PUNTA ALTA Afirmación de Injusticias

Dijimos días pasados, al ocuparnos de que la horda militarista de Punta Alta, al decir que pensaba poner en libertad a los compañeros presos no hace mucho, no hacía sino un nuevo teje de embustes, y hoy debemos confirmarlo.

Noticias enviadas de aquel pueblo comunicamos que el camarada Capuano ha sido trasladado a la ciudad de Bahía Blanca sin darle la menor explicación y sin más trámite. Esto es la libertad de que hablaban los salvajes ocupantes de Punta Alta?

Por otro lado, el comisario de este pueblo, continúa en la faena de comer ter extorsiones a diestro y siniestro, con lo cual, demuestran la clase de animales a que pertenece.

Todos estos sucesos, atropellos, desmanes, crímenes, comienzan, empero, a dar su fruto; la población se encuentra indignadísima y se aguarda un probable paro general como acto de honda protesta. Sería de desear que así ocurriese para probar siquiera una vez que la gleba no se halla siempre dispuesta a dejarse hundir sin levantar la cabeza.

Es preciso probar que se tiene un corazón, compañeros!

El compañero Domínguez de cuya prisión informamos ayer, continúa bajo las garras de los bárbaros con la agravante de encontrarse enfermo.

DE CORDOBA

En la cárcel de Rio Cuarto

Cuanto se diga sobre lo que significan las cárceles, es poco si se compara con la frecuencia con que en las mismas las hordas militares arremeten sin ningún escrúpulo contra todo aquel que no silencia sus iras y sus tormentos frente al matonaje legal.

El hecho ocurrido anteyar en la cárcel de Rio Cuarto (Córdoba), es una prueba más de lo que decimos, puesto que en esta ocasión, por coartar un intento de liberación hecho por unos cuantos presos originó una batalla de la que resultaron 2 muertos y 6 o 7 heridos de gravedad.

Lo curioso del caso es que los colosos del plumiferismo establecen en su información sobre el hecho, que los afortunados se apoderaron de doce carabinas winchester haciendo fuego contra los centinelas y demás que pretendían impedirles que huyeran.

Cómo se explica, si es que los criminales hicieron fuego contra los salvajes empuñados, que únicamente han sido entre muertos y heridos 9 de aquellos y ninguno de los vándalos presentados, siquiera una equinosis?

Ahí! es que nunca se atreven a confesar éstos asesinos de gente indefensa, el cómo y los porqué de sucesos análogos, pues bien saben ellos que a ciertos presos sólo se les elimina a balazo limpio y sin pretextos que no sean los de una evasión, motín, etc., conque, saben considerarse satisfecha la vindicta pública.

MAS BOMBAS

Realmente sería un feo vicio el quejarse de «nuestras» inteligencias, suspicaz y temeraria juría de investigaciones.

Todo el talento intuitivo y deductivo de Sherlock Holmes, de Leock, Lupin, y otros ilustres genios de la pesquisa, resultan una acanilla comparados con la fuerza de penetración y audacia que caracteriza a los sabuesos criollos.

Es cierto que días pasados, en Avellaneda... no se hallaron las formidables máquinas infernales de que tanto eco hicieron diarios y círculos caninos. Tampoco encontraron en aquel asalto del local de Panaderos de la calle Alsina, las tremebundas bombas denunciadas, pero no todo han de ser fracasos.

Véase sino el gran hallazgo que la juría ha hecho en cierta casa de la ciudad del Rosario.

Ocupándose del asunto el cologo «La Prensa», se refiere al allanamiento de la casa misteriosa y entre otra punta de sandeces, dice:

«Esta casa fué allanada anoche, después de una reunión que allí celebraron los miembros de la ciudad asociación, y se encontraron debajo de una biblioteca seis cartuchos de dinamita de gran potencia y una buena cantidad de recortes de hierro. Este hallazgo sospechoso ha determinado la detención de casi todos los componentes de la asociación, cuyos fines no están bien determinados.»

Cartuchos de dinamita, recortes de hierro, asociación; todo esto hace prever algo tremendo, «sépatar», único, y será de ver luego las justas recompensas que a los que encontraron el tesoro de marras tocarán. No es para menos.

Y no termina la cosa aquí; el rotativo aludido rivalizando sin duda con los ofatadores de oficio, llega a una desparpante conclusión deductiva que puede hacer pasar los pelos a más de un papanatú no interiorizado con estos sainetes de las bombas más viejas que andar de a pie...

Dice:

Función y Conferencia F. O. R. A.

La Federación Obrera Regional Argentina, ha organizado para HOY, domingo, a las 8 p. m., una gran función y conferencia, a realizarse en el salón-teatro «Tipográfica Bonaccorini», calle San Juan 3244, a la que presenciará su desinteresado concurso el cuadro «Albora», poniéndose en escena el siguiente programa:

1.º.—Hijos del Pueblo, por la orquesta.

2.º.—Subirá al proscenio el drama: antimilitarista en 3 actos y 6 cuadros de Alberto Ghirardo, titulado «Alma Gaucha».

3.º.—El compañero D. Garibotto recitará la poesía de A. de B.: «Paz!»

4.º.—Conferencia por el camarada Gabriel Biagiotti sobre el tema: «En marcha hacia la Anarquía».

Platea con entrada, 0,60 cts. Niños gratis.

Nota.—Avisamos a los compañeros que concurrán a la hora fijada por ser el programa demasiado extenso y levantara el telón con cualquier número de concurrentes.

Por entradas: en «La Protesta», en nuestra secretaría y en el salón la noche de la función.

«Todos los informes policiales hacen prever que el asunto será plenamente aclarado y que habrá revelaciones sensacionales. La reserva que se guarda sobre el particular no permite hacer conocer otros pormenores.

Sensacional! Que gran palabra y con cuanta flema también es usada ella ahora, para designar un pastel armado por la misma policía con los setativos aludidos rivalizando sin duda con los ofatadores de oficio, llega a una desparpante conclusión deductiva que puede hacer pasar los pelos a más de un papanatú no interiorizado con estos sainetes de las bombas más viejas que andar de a pie...

Hasta cuándo, sabuesos, explotaréis la ingenuidad del pueblo!..

El presidio de Ushuaia IMPRESIONES DE UN OBSERVADOR EL REGIMEN INTERNO

(Conclusión)

Entra un penado exponiendo su dolencia; jamás revisa a nadie, teme el contacto y lo evita siempre; cuando Del Pino ausculta a un individuo en la cárcel es el tema del día.

—¡Ché, revisá a fulanito!
—No puede ser.
—¡Te digo que sí!
—No lo creo!
—¡Pues es necesario que empieces a creer en los milagros.
—¡Que corajudo! etc.; la falta de novedades hace que los presos comiencen esta nimiedad para preocuparse y distraerse con algo.

—¡Vaya no más!, es la frase exteriorizada en los labios del médico. La mayoría de las veces su medicina es ésta:

—¡Vaya no más!, y simula a notar.

El paciente se extraña luego, pues no le llega medicamento alguno.

Si se recurre nuevamente a él echa al doliente con cajas destempladas, alegando que no tiene nada, que es un simulador, etc.

Individuos hermosos, débiles, ancianos, tuberculosos, enfermos e imposibilitados son obligados al trabajo del monte, cantera, etc., trabajos pesados, matadores y el lema del guardián es: «Hay que hacer más que lo que se pueda».

Unicamente cuando el individuo entra en agonía se le exime del trabajo; de otra manera, está condenado a trabajar.

Desatendiendo pequeñas dolencias es como se llega a las grandes; un individuo que sintiéndose mal, es obligado al trabajo, tiene que andar mientras está nevando, soporantes los vientos y tremendos ríos reinantes, mal alimentado, haciendo todo lo contrario a lo que

debiera y por la noche al regresar al presidio estenuado, empapado en agua de la nieve que se le disuelve en el cuerpo, al regresar, o bien se acuesta sin cenar porque la comida es impropia, o de lo contrario, va a arrojarse a un calabozo por haber trabajado con desgano.

Debido a esto y a la pingüna preocupación del médico, es por lo que hay tantos enfermos; tengo en mi poder la planilla enviada por ese establecimiento al ministerio y compruebo por ella que hay un 40 por ciento de tuberculosos y sífilicos lo que unido a otros de diversas dolencias se eleva a un 50 por ciento de enfermos.

No hay presidio ninguno en el mundo que arroje tan enorme suma de tuberculosos como el presidio de Ushuaia, las causas son en primer término los castigos inhumanos, ese maldito pan duro; luego la falta de asistencia médica, la malísima alimentación y lo rufo de los trabajos.

Es necesario que se trate de atender a esos desdichados enfermos reclusos en Ushuaia, esa pobre gente condenada a morir allí, pues, aparte de faltar medicamentos no se les dá alimento adecuado: los tuberculosos comen el rancho común, jamás se les dá un huevo ni un vaso de leche, y es sabido que las enfermedades consuntivas exigen una abundante ingestión de alimentos sanos; de lo contrario debilitándose el organismo, progresa la dolencia y el desenlace fatal sigue como una consecuencia lógica.

Dá pena ver el aislamiento del presidio; cuando ingresa un penado a él es porque está en último extremo; vive esperando la muerte, triste, desahogado de tener que despedirse de la vida lejos del hogar, de la familia, de los seres amados, sabiéndose condenado irremisiblemente.

MOVIMIENTO OBRERO

EN LA FABRICA DE CALZADO GRISSETTI

En esta fábrica, situada en la calle Rivadavia 2438, se habían declarado en huelga 11 obreros, resultando ahora que 8 de ellos no tardaron en ir a carnear.

Los cinco restantes compañeros, en vista de esto comunican a todos el nombre de dichos crumiros para que se los tome bien en cuenta.

He aquí la nómina de lanudos: Latrónica (a) el acetero, capitán de los seis berregos, De Luca, Pérez, Palotta, José P. Romeo y Calcagno.

El motivo de la huelga era para exigir del patrón la readmisión de dos compañeros despedidos sin causa justificada.

Leña a esos carneros!

LA HUELGA DE CHAUFFEURS

Continúa en pie el hermoso y solidario movimiento de los obreros chauffeurs, habiendo fracasado la intención de algunos pequeños camaradas que pretendió lanzarse a la calle «cansado de huelgar».

Pero éstos casi crumiros se les supo y pudo impedir la pensada traición, con lo que la huelga de chauffeurs seguirá marchando como hasta ahora: firme y segura del triunfo.

LA HUELGA DE MOLINEROS

En el mismo estado prosigue la huelga de Molineros del Río de la Plata. Hoy, asamblea del gremio, a las 9 a. m., y a las 2 p. m., respectivamente.

Firmes, compañeros.

LA HUELGA DE OBREROS METALURGICOS

La huelga de los obreros metalúrgicos continúa sin novedad y con la misma firmeza del primer día, no decayendo en lo más mínimo el ánimo de los huelguistas de las causas en que están luchando; convencidos de que los capitalistas tendrán que ceder ante la magna unión de los trabajadores y por ser más que justas las peticiones que han presentado.

CASA VASENA.

Los obreros de estos talleres continúan en la brecha, y el industrial Vasena sigue haciendo funcionar las máquinas «para hacer ruido», con los pocos inconscientes que ha podido reclutar en las recovas de Paseo de Julio, los cuales en vez de producirle beneficio, le hacen un sobolano sin saberlo, puesto que le destrozan la maquinaria. Diariamente se reúnen en Loria 1341. «Ojo, compañeros, con los capataces de Vasena que en automóvil andan reclutando carneros. Leña con unos y otros, sin lástima!»

P. MERLINI Y CANTABRICA.

Continúa desarrollándose sin ninguna novedad la huelga decretada hace ya varios días; a pesar de la intranquilidad capitalista, los obreros están seguros del éxito.

El personal de estos talleres se reúne en los locales y horas que tienen ya por costumbre.

Hoy domingo, a las 2 de la tarde, en el salón, Méjico 2070, se efectuará una conferencia, a la que están invitados todos los compañeros en huelga y sus respectivas familias.

Hablarán varios compañeros y varios obreros del gremio.

MACULUS HERMANOS.

Los obreros de esta casa presentaron anteayer un pliego de condiciones, en el que se exige la jornada de 8 horas; aumento del 50 por ciento sobre las horas extras; abolición del trabajo a destajo; reconocimiento de la F. de Obreros Metalúrgicos, y otras diversas mejoras.

SOCIEDAD E. TELEFONISTAS

Empleados, operadores nocturnos y de oficinas públicas, personal de administración, electricistas, guardahilos, telefonistas, serenos, etc., concurrían a la asamblea que se realizará el miércoles 17, a las 8 de la tarde, en B. Méjico 3174. Asuntos de suma importancia reclaman la presencia de todos. — El Secretario.

A LOS PANADEROS DE PAN CASERO.

Se invita a los panaderos y repartidores de pan casero, a la asamblea que se realizará mañana lunes, a las 8 p. m., en el local de la calle Bartolomé Mitre 3174, para dejar constituida la sociedad de resistencia «Panaderos de Pan Casero». Todo obrero consciente debe concurrir a esta asamblea. — Un grupo de Panaderos.

A los compareas

Hago un llamado a todos los camaradas de buena voluntad que se interesen por la organización de la sociedad «Unión Compareas», a una reunión a efectuarse mañana lunes, calle Liniers 495, a las 8.30 p. m., para llegar de una vez por todas a un acuerdo que se impone como única solución al problema que nos ocupa, referente a nuestra calidad de explotados. Los compañeros que deseen organizar la sociedad de resistencia de compareas, no deben, pues, faltar a este llamado de conciencia. — Gabriel Maestri.

FEDERACION OBRERA LOCAL DE AVELLANEDA

El día 9 del corriente, a las 3.30 p. m., por orden del juez Frutos, el comisario Black allanó nuestro local social, calle Pavón 112, (Avellaneda), secuestrando libros y útiles y deteniendo a todos los obreros que accidentalmente en él se hallaban. Más hasta aquí no motivaría la presente, a no ser por el parte policial y las versiones circuladas, de las que se ha hecho eco la totalidad de la prensa bonaerense, que es el de haber hallado la policía en dicho local bombas, vitriolos, cuchillos y rifles, cosas estas inciertas. Solo podemos afirmar que había un rifle, habiendo sido éste donado y actualmente en rifa a beneficio de la caja social esto se justifica con parte de varios galonarios que la policía secuestró. Además ocupan dicho local, no «estereosos» y dinamiteros, sino entidades gremiales adheridas a esta federación, las cuales sesionan todas ellas a puertas abiertas y con permiso policial.

Por el Consejo Local: M. Gamíndez, Secretario.

S. de R. OBREROS de la C. A. T. E.

Se invita a los obreros de la C. A. T. E. en general y a los despedidos en particular de la reciente huelga, a la asamblea que se realizará en el local social, hoy domingo, a las 3 p. m. — El Secretario.

PINTORES UNIDOS

Asamblea ordinaria, hoy domingo, a las 8 a. m., en nuestro local social, B. Méjico 3174. Hay asuntos importantes a tratar. Nadie falte.

Nota.—El martes 16, a las 8 p. m., asamblea extraordinaria para cambiar opiniones sobre: «Qué actitud debemos asumir frente a la desamión del proletariado». — La Comisión.

S. De R. OBREROS PANADEROS. (Sección Este)

Esta sociedad de resistencia efectuará asamblea general del gremio hoy domingo, a las 9 a. m., en su local social, Piedras 1012, para tratar asuntos de importancia.

OBREROS BAULEROS.

Un núcleo de bauleros hace un llamado a todos sus compañeros, con el fin de organizar la «Sociedad de Resistencia Bauleros Unidos», para hoy domingo, a las 2 p. m., en el local de la F. O. R. A., Matheu 1172. Que nadie falte.

OBREROS ESCOBEROS

Esta sociedad invita a todos los obreros del gremio a la asamblea que se efectuará hoy, domingo, a las 9 a. m., en su local calle Laprida 329.

SDAD. O. de R. OFICIOS VARIOS de Quilmes y O. PANADEROS.

Estas dos sociedades invitan al pueblo de Quilmes, Berazategui y Bernal a la gran conferencia pública que en señal de protesta por los atropellos cometidos por las hordas policíacas en Tañi Viejo, Punta Alta y demás puntos de la República, que son del dominio público, que se efectuará hoy, domingo 14, a las tres p. m., en

la plaza de la Estación. Concurridos.

Nota. — Se invita especialmente a los ciudadanos socialistas que hicieron uso de la palabra el último domingo a objeto de que nos digan en qué forma es un anónimo el boicot de la Compañía A. de Tabacos y otros sáudecos por el estío. — Tribuna libre. — Las Comisiones

CIGARREROS DE HOJA

Se invita al gremio en general a la asamblea que se realizará hoy domingo, a las 2 p. m., en el local Loria 1341, para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior.— Balance.— Informe de la forma en que se viene desarrollando la huelga en la casa Castro.— Cargos al delegado de la casa Soto.— Creación de la sección toscanerá y toscanerás. — El Secretario general.

CORTADORES, CONTRATISTAS Y PEONES DE HORNOS DE LADRILLOS.

Se invita a los compañeros de este gremio de resistencia, a la asamblea que se efectuará hoy domingo a las 1 p. m., en el local B. Méjico 3174, para tratar el importante asunto de pedir a los patronos la reposición de todos nuestros derechos. Que nadie falte! — La Comisión.

LLAMADO

A los compañeros amantes de la organización, se les cita para hoy domingo, a las 8 a. m., con el fin de reorganizar la sociedad de O. Varios, de Lanús y Talleres, y al mismo tiempo se desea la presencia de algunos compañeros de la anterior sociedad para informar de sellos y útiles que ésta posea. Domicilio: Madariaga 4709, Lanús, F. C. Sud. Varios compañeros

O. VARIOS DE MATADEROS

En la fecha ha quedado constituida la sociedad de resistencia O. Varios de Mataderos, y en nuestro seno tienen cabida todos los hombres amantes de la emancipación de la clase productora. Por lo que comunicamos a los obreros en general para que lo tomen en cuenta todos los que quieran tener relaciones con nosotros. — El Secretario.

OBREROS ZAPATEROS

La comisión administrativa de esta sociedad, pone en conocimiento de todos los compañeros, que nos hemos informado de que circulan listas de suscripción por las fábricas y talleres; y cumpliendo con nuestro deber, avisamos a los socios que nosotros no autorizamos a nadie para que pidan dinero, y por lo consiguiente, toda lista que no lleve el sello de esta sociedad, es falsa. Alerta, compañeros. — La Comisión.

MAQUINISTAS DE CALZADO Y ANEXOS

Hemos recibido denuncias en secretaría; de que circulan listas de suscripción por las fábricas; y es nuestro deber el avisar a los socios que nosotros

no autorizamos a nadie para que pida dinero, y por lo consiguiente, toda lista que no lleve el sello social, es falsa. Ojo, compañeros. — La Comisión.

A LOS GRAFICOS.

A los gráficos que quieran relacionarse con la Federación de los «Artes Gráficos», puegan hacerlo todos los días hábiles, de 8 a 10 p. m., en nuestra secretaría, Piedras 1012; U. T. 226 [B. Orden.—La Comisión,

NOTAS VARIAS

COMITE PRO-PRESOS

Se notifica por medio de la presente que queda sin efecto la suscripción que había propiciado este comité, por haber salido en libertad el compañero M. Sánchez.

Aún no se había recibido ninguna donación al respecto, pero como actualmente se halla escasa la caja del comité, insinuamos la conveniencia de que envíen donaciones. — El Secretario.

C. R. e I. «AMOR SIN PATRIA».

El Círculo Recreativo e Instructivo «Amor sin Patria», comunica a las sociedades gremiales, que dispone de un Cuadro cómico-dramático, el que ofrece gratuitamente a su disposición. La dirección para la correspondencia a nombre del secretario, calle Méjico 492. Tenemos el mayor placer de cooperar con nuestro modesto trabajo, asimismo, en los festivales que a beneficio de este diario se realicen. El Secretario.—Juan Erol.

CORREO

Hay cartas para: Agrupación A. de Lanús y Talleres, C. Luisa Michel, de Talleres, Nixi, S. O. Varios, de Quilmes, S. O. V., de Lanús y Talleres, Cirilo Ortega, Piedad García, y dos paquetes para Soto.

PELUQUERO TEATRAL

El compañero Mario Perelli, ofrece sus servicios de peluquería, a los Centros, Cuadros y Sociedades, a precios reducidos. Dirigirse a Rivera 21.

TALLERES GRAFICOS

“La Protesta”

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser:

PERIODICOS - REVISTAS
FOLLETOS - CARTELES
PROGRAMAS - PAPEL DE
CARTAS - INVITACIONES
SOBRES - TARJETAS CO-
MERCIALES Y SELLOS de
12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 32, 34, 36, 38, 40, 42, 44, 46, 48, 50, 52, 54, 56, 58, 60, 62, 64, 66, 68, 70, 72, 74, 76, 78, 80, 82, 84, 86, 88, 90, 92, 94, 96, 98, 100

PAU HERMANOS

Instrucción Popular GRUPO «LOS IGUALES»

En su local de la calle Cabello 3351 (Palermo), se dictan los martes y jueves de 8 a 9 p. m., un curso de Gramática elemental; los miércoles y viernes, Aritmética. Todos los días lecturas amenas, de 9 a 10 p. m.

B. YUNQUE CIVILIZADOR

En su local, Velez Sarsfield 91, desde el 16 del ctte., se dan los siguientes cursos.

Dibujo y Pintura, a cargo del profesor Manuel Castaño; Gramática castellana, por Juan A. Deferrari; Espejanto, por Ángel Corral.

Los interesados pueden pasar a inscribirse todos los días hábiles de 8 a 10 p. m.

Se dictan también cursos de taquígrafa, dibujo, pintura, música y solfeo.

ATENEO R. DE VILLA CRESCO

Esta institución realiza los siguientes cursos, en su local Loyola 94.

Lunes, de 6.30 a 8 p. m., corte, confección y lencería práctica; de 8.30 a 10 p. m., Gramática Castellana.

Martes, a las 8.30 p. m., Historia Natural.

Miércoles, de 6 a 7 p. m., Solfeo y Música; de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas, tratado de psicología.

Jueves, de 6.30 a 8 p. m., Corte, confección y lencería práctica; a las 9 p. m., Geografía física.

Sábado, de 6 a 7 p. m., continuación de música y solfeo. Los sábados, a las 8.30 p. m., se realizarán conferencias, las cuales se anunciarán oportunamente.

Próximamente inauguraremos un curso de Fisiología y Anatomía.

CURSOS GRATUITOS DE ESPERANTO

Se dictarán en el local del Esperanta Grupo Casal Catalá, San Juan 782, a partir del día 12 del corriente mes. La inscripción puede efectuarse todos los días de 8 a 10 p. m.

Idiomis

El compañero prof. Santos Cervoni, da lecciones de francés, inglés, italiano, castellano, y matemáticas. Garay 2394.

INGENIERO WHITE

Casa del Pueblo

La sociedad de resistencia Obreros Portuarios de Ingeniero White y Galván, ha organizado los siguientes cursos.

Lunes, de 7.30 a 9.30 p. m., Corte y confección, para señoras y señoritas.

Martes, de 8 a 9.30 p. m., Aritmética Elemental.

Miércoles, de 8 a 9.30 p. m., Solfeo y música.

Jueves, de 8 a 9.30 p. m., Divulgación científica. Sábado, a las 8 p. m., Aritmética y lectura comentada.

Los cursos de corte están a cargo de una profesora de Bahía Blanca, empleándose un sistema moderno de aprendizaje.

Boicot a la Compañía

A. de Tabacos

y a la Cervecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!